

"DER COURIER"

The Organ of the German-speaking People of Canada
in the West.
Printed and published every Wednesday by The
Western Printers Association, Ltd., a joint stock company,
at its office and place of business, 1880 Halifax
Street, Regina, Saskatchewan, Canada.
All stock owned by the readers of the paper.
J. W. EHmann,
Managing Director.

Advertising Rates upon Application.

Zweiter Teil

Der Courier

und "Der Herold" — Organ der deutschsprechenden Kanadier.

Mittwoch, den 18. Mai 1932.

Canada und die britische Reichskonferenz in Ottawa

J. B. Maclean behandelt in "Maclean's Magazine" in kritischer Weise die Beziehungen Canadas zu Großbritannien und beantwortet die Frage: "Ist die Reichskonferenz in Gefahr?"

In "Maclean's Magazine" (15. Mai 1932), einer der beiden kanadischen Zeitschriften, die in Toronto erscheint, wird von J. B. Maclean die Frage beantwortet: "Ist die Reichskonferenz in Gefahr?" Die bevorstehende britische Reichskonferenz in Ottawa darf Weltöffentlichkeit beeindrucken, da sie durch ihre politischen und wirtschaftlichen Erfolge oder Misserfolge die internationalen Beziehungen in weitergehendem Maße beeinflussen dürfte, als viele vermuten oder ahnen. Von einigen weittragend aber werden wohl die Auswirkungen der Reichskonferenz für Canada sein, dessen Wirtschaftsleben durch die förmliche Zollpolitik der Bennett-Regierung gefordert ist und einer Eroberung zu neuer Aktion drängend bedarf. Daher sollten auch wir uns für Macleans Darlegungen interessieren, die wir nachstehend im Auszuge folgen lassen:

Vor einigen Monaten hat Sir Arthur Balfour, eine führende Persönlichkeit der britischen Stahlindustrie, in einer Rede verlangt, dass die britische Reichskonferenz in Ottawa sollte nicht in Angriff genommen werden, solange man nicht genau weiß, was die Dominions dem "Mutterland", und was Großbritannien den Dominions angeboten habe. Wenn seine prächtigen Resultate zu erwarten seien, befürchte die ernste Meinung, dass es die leichte britische Reichskonferenz sein werde.

Am 11. April erklärte

Walter Runciman,

der Präsident der britischen Handelskammer und einer der Vertreter Großbritanniens in Ottawa, im englischen Unterhaus: "Wir werden den Handel innerhalb des britischen Reiches nicht daran ausdehnen, das wir dadurch von der übrigen Welt abgeschnitten werden, ebenso wenig wie wir uns vorsetzen können, dass Canada seine Handelsbeziehungen zu den Vereinigten Staaten abzubrechen müssten."

Nach anderen Meldungen sind wichtige politische und soziale Anerkennungen über die kommende Reichskonferenz gefallen. Maclear glaubt, derartige Meldungen seien in erster Linie auf gewisse Verbiß zu zuführen. Unfrieden zwischen Canada und dem "Mutterland" sowie zwischen dem britischen Reich und den Vereinigten Staaten zu führen. Mehr oder minder bedeutende Behinderung aus England füherne Kanadiern haben sich durch angemessene Entgegnungen auf die bezeichneten Anerkennungen über die kommende Reichskonferenz gefallen. Maclear glaubt, derartige Meldungen seien in erster Linie auf gewisse Verbiß zu zuführen. Unfrieden zwischen Canada und dem "Mutterland" sowie zwischen dem britischen Reich und den Vereinigten Staaten zu führen. Mehr oder minder bedeutende Behinderung aus England füherne Kanadiern haben sich durch angemessene Entgegnungen auf die bezeichneten Anerkennungen über die kommende Reichskonferenz gefallen.

Es gibt in Canada natürlich keine britischen sind als die Briten in England

oder die Vergangenheit vergessen. Ferner besteht in Canada eine weitere wichtige Gruppe, deren Führer der verstorbenen Sir Clifford Sifton war. Sir Clifford Sifton war in Anbetracht früherer Erfahrungen gegen die Teilnahme Canadas an britischen Reichskonferenzen, weil die Briten stets dabei einen Vorteil über Canada davon trugen. Die kanadischen Staatsmänner haben in dieser Hinsicht schon traurige und fastwiegige Erfahrungen zu verzeichnen.

Nach Macleans Meinung wären Lord Halifax und Walter Runciman die besten Führer der britischen Abordnung auf der Reichskonferenz in Ottawa. Sie sind zwar lokale Unterhändler, verfügen aber infolge persönlicher Beziehungen zu Canada über eine gründliche Kenntnis der hiesigen Verhältnisse und geben aus, sodass man sie als großzügig und unparteiisch beobachten darf.

Hinzu kommt, dass die Erfolge der Reichskonferenz

werden auch Befürchtungen von Männern lösen, deren Meinungsäußerungen in Europa wie in Amerika stets beachtet werden. Es sei hier nochmals auf die schon erwähnte Bemerkung Sir Arthur Balfours hingewiesen, der

dann in kurzen Zügen, wie nicht die Briten, sondern die Kanadier selbst Canada in schwieriger Lage gerettet und dafür Opfer gebracht haben. Er verweist in diesen Zusammenhang auf die Liberalisten, die aus den Vereinigten Staaten nach Canada fanden, auf die französisch-kanadische, auf die für Canada kämpfende und anderwärts über zu zweifeln in den Möglichkeiten der Reichskonferenzen veranlaßt haben. Daher sollten alle wichtigeren Fragen bereits vor dem Zusammentreffen der Konferenz in Ottawa geregelt und nicht zum Gegenstand rednerischer Feuerwerke in der Öffentlichkeit gemacht werden.

Ohne Zweifel befinden die Briten ein klares Verständnis für die britische Rolle, welche die Kanadier beim Aufbau des Reiches spielen werden. Nach Macleans Meinung bestehen zwei grundlegende Auffassungen über die Beziehungen Canadas zum "Mutterland":

1. In den Vereinigten Staaten glaubt man, Canada sollte nicht in Angriff genommen werden, solange man nicht genau weiß, was die Dominions dem "Mutterland", und was Großbritannien den Dominions angeboten habe. Wenn seine prächtigen Resultate zu erwarten seien, befürchte die ernste Meinung, dass es die leichte britische Reichskonferenz sein werde.

2. In Großbritannien und gleichzeitig in Canada selbst besteht in vielen Kreisen die Überzeugung, Großbritannien habe Sorge von Millionen zur Verteidigung und zum Aufbau Canadas beigetragen. Die Tradition spricht jedoch eine andere Sprache. Leider weisen die kanadischen Geschichtsbücher, aus denen die meisten Kanadier ihre historischen Kenntnisse beziehen, nur auf wichtige Herrscher, Krieger und Staatsmänner hin und überleben diese Differenzen machen die größten Anstrengungen.

(Fortsetzung auf Seite 13)

Rückkehr zum Lande.

Zur Zeit machen sich in vielen Teilen Deutschlands Bevölkerung, Großbritannien habe Sorge von Millionen zur Verteidigung und zum Aufbau Canadas beigetragen. Die Tradition spricht jedoch eine andere Sprache. Leider weisen die kanadischen Geschichtsbücher, aus denen die meisten Kanadier ihre historischen Kenntnisse beziehen, nur auf wichtige Herrscher, Krieger und Staatsmänner hin und überleben diese Differenzen machen die größten Anstrengungen.

Der Verfasser Maclean schlägt

die beobachteten Regierungen im Reich aus.

Verfügung - Rollen - kommen

für die beobachteten Regierungen im Reich aus.

Die